

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Dña. Valentina MARTÍNEZ FERRO y Dña. Marta GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Diputadas por La Coruña y **Dña. Belén HOYO JULIÁ,** Diputada por Valencia, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan las siguientes **preguntas al Gobierno, de las que desean obtener respuesta por escrito.**

El activista de derechos humanos Yanier Joubert Cisneros, coordinador de la Unión Patriótica de Cuba en Guantánamo, fue condenado en marzo de 2020 a 3 años de prisión por "peligrosidad predelictiva", en respuesta a las críticas que había realizado en redes sociales por la mala conservación de los bustos de José Martí de su ciudad y por compartir fotos del picadillo de soja que le fue entregado en una carnicería con su cartilla de racionamiento. Previamente a su detención había sufrido numerosos episodios de repudio y acoso por parte de personas afines al régimen comunista de Cuba, y en el juicio se le reprochó ser "peligro para la sociedad" por sus críticas al régimen.

El caso de Yanier Joubert Cisneros no es una excepción. Tal y como han denunciado numerosas organizaciones defensoras de la democracia y los derechos humanos, la dictadura comunista ha aprovechado la situación generada por la pandemia del COVID-19 para incrementar la represión, la persecución y el hostigamiento contra los disidentes, de los que cerca de medio centenar se encuentran privados de libertad en ínfimas condiciones de salubridad.

Por todos esos motivos, solicitamos al Gobierno respuesta a las siguientes preguntas:

- ¿Qué opinión tiene el gobierno de España respecto a las violaciones de derechos humanos, vejaciones, actos de repudio, juicios sin garantías procesales y condenas arbitrarias por parte de la dictadura cubana contra disidentes pacifistas y defensores de los derechos humanos en Cuba?
- ¿Tiene previsto el Gobierno de España actuar de alguna manera en defensa de los activistas de Derechos Humanos y disidentes democráticos de Cuba? En caso de que la respuesta sea positiva, ¿Con qué medios y resultados esperados?
- ¿Tiene previsto el Gobierno de España promover una estrategia europea en defensa de los activistas de Derechos Humanos y disidentes democráticos de Cuba, habiendo sido algunos de ellos reconocidos por el Parlamento Europeo con el Premio Sakharov- de Cuba? En caso de que la respuesta sea positiva, ¿Con qué medios y resultados esperados?

Madrid, 20 de enero de 2021

Fdo:

LAS DIPUTADAS

Vº Bº



EL SECRETARIO GENERAL